

40 años de la mujer en la Ertzaintza

El lehendakari, Iñigo Urkullu, reconoce que queda mucho por hacer para alcanzar la igualdad. Actualmente, las mujeres son sólo el 18% de la plantilla

NTM / EFE

23-10-23 | 13:49 | **Actualizado a las 13:57**



La promoción de 1983 fue la primera con mujeres, y 94 pioneras ingresaron en Arkaute., / OSKAR GONZALEZ

El lehendakari, Iñigo Urkullu, ha reconocido y agradecido este lunes en Bilbao la **contribución de las mujeres que forman parte de la Ertzaintza** para conseguir una **sociedad vasca "más abierta, igualitaria y justa"**.

Urkullu ha realizado este tributo a las ertzainas en el acto **en el que el Gobierno Vasco ha conmemorado en la capital vizcaína el 40 aniversario de la incorporación de las mujeres a la Ertzaintza**, en el que ha estado acompañado por los vicelendakaris y consejeros de Seguridad y de Trabajo y empleo, **Josu Erkoreka e Idoia Mendia**, respectivamente.

En su discurso, con el que se ha cerrado el acto de conmemoración, el lehendakari ha expresado su emoción por el camino que han recorrido las mujeres vascas.

Ha admitido que en este tiempo **las mujeres no lo han tenido fácil**. "Los hombres no os hemos dejado libre el camino fácilmente", ha lamentado.

Por ello, **les ha agradecido "su valentía, firmeza y dignidad en todos los ámbitos"**, ya que siempre han mostrado "coraje ante las dificultades" y han ofrecido "la luz necesaria ante la oscuridad".

Ha destacado también que las mujeres han recorrido ese camino, no sólo por ellas mismas sino "en nombre de la justicia social y eso tiene un valor vital. Tenemos un país mejor gracias a todas las mujeres a las que hoy homenajeamos".

Las pioneras

"**Habéis sido pioneras de una sociedad más abierta, igualitaria y justa**", ha enfatizado, tras lo cual las ha animado a "mantener ese camino". "Estoy seguro que **aquellas primeras 94 ertzainas estarán orgullosas de ver el camino recorrido** y de saber que este camino se ensancha y tiene continuidad", ha añadido.

No obstante, Urkullu ha admitido que "**todavía nos queda mucho por hacer. La Ertzaintza debe ser reflejo de la sociedad vasca y todavía hoy, lamentablemente, no lo es**". Nuestro compromiso es seguir trabajando para que así sea".

Ha abogado por "superar el debate de hombres y mujeres. La Ertzaintza necesita personas, en el sentido más plural de la palabra. Personas que representan a la sociedad vasca del siglo XXI. Una sociedad diversa, heterogénea, abierta, inclusiva y respetuosa. Una sociedad comprometida con la igualdad entre personas".

"La Ertzaintza necesita a todos y todas", ha rematado.

Al acto han asistido también algunos de los consejeros de Seguridad de gobiernos anteriores, como Estefanía Beltrán de Heredia y Juan María Atutxa, el único que ha recibido un cariñosos aplauso de los sindicatos de la Ertzaintza a su llegada, así como el ex lehendakari Jose Antonio Ardanza.

Han participado además numerosas agentes del cuerpo vasco de policía, muchas de ellas ya jubiladas, con su actual directora, Victoria Landa, al frente, así como mandos de la Ertzaintza y representantes del Parlamento Vasco, el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco, la Fiscalía, Emakunde, las policías municipales, la Policía Foral de Navarra y los Mossos d'Esquadra.

La Policía Nacional y la Guardia Civil no han sido invitados al acto por tratarse de un evento de carácter sectorial, han explicado a EFE fuentes de la Consejería de Seguridad.

Protestas sindicales

Los sindicatos agrupados en la Unidad de Acción Sindical de la Ertzaintza (ErNE-ESAN-SiPE), por su parte, se han concentrado a la entrada del lugar donde se ha celebrado el acto, donde han recibido la llegada de Urkullu con gritos de "lehendakari responsable, Erkoreka, solución", acompañados por la banda sonora de la Guerra de las Galaxias.

Urkullu ha respondido a estas consignas con una mirada sostenida a los concentrados, antes de entrar en el edificio donde ha sido recibido por los responsables de la Ertzaintza. En declaraciones previas a los medios, los sindicatos convocantes han denunciado el acto de conmemoración como un "**evento mediático**" y han reivindicado "**una igualdad verdadera para la mujer en todas las instituciones vascas y, en este caso, dentro de la Ertzaintza**".

"La igualdad que se está vendiendo a día de hoy por el Departamento de Seguridad, no se ajusta a la realidad", como lo demuestran las dificultades que tienen las ertzainas para llevar a cabo la conciliación familiar y progresar dentro del cuerpo, lo que les ha obligado a acudir a los tribunales que, "en no pocas ocasiones, están fallando a favor de las mujeres".